



# Le financement européen : comment ça marche ?



## 1. L'Union Européenne lance des appels à projet

L'Union Européenne a mis en place des programmes qui financent la recherche, l'innovation, la formation, la coopération, etc. Ces programmes correspondent à des objectifs et à des priorités stratégiques pour l'Europe.



LES APPELS A PROJETS sont des mécanismes mis en place par un financeur pour l'attribution d'un financement. Un appel explique le domaine d'application, la solution recherchée, les délais de réalisation, les conditions financières, etc.

Les appels à projets s'adressent aux universités, aux centres de recherche, aux entreprises, aux institutions publics, etc. Université Côte d'Azur, par exemple, est un établissement de recherche et de formation et peut répondre à ces appels. Les chercheurs et les enseignants de l'université déposent donc des dossiers de candidature, en réponses à ces appels, afin d'obtenir des financements et pouvoir développer leurs projets de recherche ou de formation.

Une multitude d'appels à projets qui sont publiés régulièrement, sur une multitude de thématiques. Il faut choisir celui qui correspond le mieux à son projet et construire un bon dossier de candidature afin que le projet soit sélectionné et financé.

## 2. Des porteurs de projets répondent à ces appels



REONDRE A UN APPEL A PROJETS consiste à préparer et soumettre un dossier de candidature, en respectant les conditions imposées par le financeur dans l'appel à projet.

La proposition doit décrire l'objectif, les tâches, les responsabilités de personnes impliquées, les résultats attendus et donner une estimation du calendrier et du budget nécessaire.



## 3. Les candidatures sont évaluées par le financeur

Si la proposition de projet répond aux conditions de l'appel et est jugée pertinente et qualitative, alors elle est financée et les partenaires peuvent mettre œuvre leur projet.



Un PROJET est un ensemble d'activités organisées en tâches, qui permettent la réalisation d'un objectif défini et précis, selon un calendrier fixé. Un projet implique des ressources humaines (une ou plusieurs personnes qui sont impliquées) et des ressources financières (un budget pour financer le temps passé sur les tâches, acheter du matériel ou des équipements, financer le déplacement des personnes à des réunions ou à des conférences pour présenter le projet et ses résultats).

Un projet peut être mené par :

- une seule personne : c'est un projet plus simple, plus court, très précis et avec un budget plus restreint
- plusieurs partenaires - un consortium - qui s'associent sur un projet : c'est un projet plus complexe, avec des tâches diverses et un budget plus conséquent. Les partenaires apportent des compétences complémentaires et se partagent donc les tâches

## 4. Le porteur met en œuvre le projet



METTRE EN ŒUVRE ou GERER UN PROJET consiste à organiser et suivre chaque tâche du projet afin de tenir les délais, les coûts et la qualité sur lesquels le porteur s'est engagé dans le dossier de candidature.

La gestion globale du projet est conduite par une personne désignée comme responsable ou Coordonnateur. Cette gestion se fait en étapes avec des outils et de méthodes de gestions spécifiques. Des rapports sont rendus régulièrement au financeur pour le tenir informé de l'avancement des activités et rendre compte des

## 5. Les résultats du projet contribuent aux impacts attendus par l'Union Européenne et à la qualité de vie de ses citoyens

